

# À Charly, la neige n'a pas arrêté les amoureux du patrimoine

Il en fallait plus pour décourager les nombreux acteurs et visiteurs de cette journée dédiée aux vergers traditionnels et à l'inauguration de plusieurs réalisations qui vont marquer l'histoire du village.

## ANDILLY

**D**imanche 28 octobre, c'était le passage à l'heure d'hiver. Et, dans le petit village de Charly, c'était vraiment le cas puisque, dès potron-minet, la neige et un froid glacial avaient surpris les habitants. Mais, il en fallait plus pour décourager les nombreux acteurs et visiteurs de cette journée dédiée aux vergers traditionnels et à l'inauguration de plusieurs réalisations qui vont marquer l'histoire du village. La municipalité, le Syndicat Mixte du Salève, le Syndicat intercommunal du Vuache et plusieurs autres associations liées au patrimoine, se sont unis pour faire de cette journée une belle réussite.

### Le pont-passerelle médiéval inauguré

La journée a débuté par l'inauguration du Pont-Passerelle médiéval de 32 mètres de long et qui enjambe le Nant-Trouble, permettant de rejoindre, à pieds, les trois villages, Charly, Jussy et Saint-Symphorien. Inspiré des plans de Villard de Honnecourt, ce pont-passerelle a été réalisé par une entreprise venue d'Anjou, Armédiéval-



L'histoire du village a été mise en avant lors de cette journée d'inauguration.

CCB, spécialisée dans les ouvrages du Moyen âge. Lors de son inauguration, le maire Vincent Humbert n'a pas manqué de remercier le Département et la Région pour leur aide financière. Très applaudi, l'un des constructeurs, Alain Manimont a remercié la municipalité de « leur avoir donné l'occasion de remettre en œuvre les techniques traditionnelles qui ont fait le patrimoine de la France ».

### La maison des associations

Après un vin chaud bienvenu, la journée a continué avec l'inauguration de la Maison des associations, « Chez la Solange », prénom de la dame qui habitait dans ce bâtiment, pas encore entièrement rénové mais qui peut déjà accueillir quelques associations. Pierre Cusin, président du Syndicat Mixte du Salève a pris la parole pour rappeler la vie des villages autrefois et en



particulier celui de Charly. « En 1930, il y avait 45 agriculteurs qui amenaient 1 000 litres de lait par jour, à la fruitière, cœur économique et social, aujourd'hui il n'y a plus que deux agriculteurs qui amènent le double de lait ». Une plaque commémorative sera ensuite découverte en l'honneur de Michel Cusin-Brens (voir ci-contre). Après un bon repas servi par les membres de la Balouria, arrosé d'un verre de cidre

fraîchement pressé, de nombreux stands attendaient les visiteurs. Luc Mery d'Apollon74 animera une séance initiatique à quelques courageux, « comment planter sans se planter ». Enfin, pour terminer cette belle journée, une visite du parcours patrimoine de Charly permettra aux gens de découvrir l'histoire du village, à l'aide de panneaux détaillés.

SÉBASTIEN CUSIN

### Une allée Michel Cusin-Brens

Juste après l'inauguration de la maison des associations, un hommage a été rendu à Michel Cusin-Brens, en présence de sa famille, personnage incontournable du village, décédé en 2010 et qui, après de brillantes études et un parcours professionnel remarquable, aura été un ardent défenseur de son village et des traditions. C'est Claude Mégevand, président de la Salévienne durant plus de trente ans, qui devait retracer son parcours incroyablement terminant pas ses mots « il nous manque ».